



# COMITÉ DE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL

**50.º período de sesiones**  
***Marcar la diferencia en la seguridad alimentaria y la nutrición***

**10-13 de octubre de 2022**

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA GENERAL**

Señoras y señores:

La hambruna no aparece de la noche a la mañana. Puede evitarse. ¿Cómo es entonces posible que, en los tiempos que corren, las personas sigan sufriendo inseguridad alimentaria grave y prolongada? No se trata necesariamente de una cuestión de disponibilidad de recursos básicos, aunque las desigualdades van en aumento tanto dentro de los países como entre ellos. Tenemos suficientes alimentos en todo el planeta para alimentar al mundo. Se trata de una cuestión de voluntad. De buena voluntad y de nuestras prioridades.

La guerra en Ucrania ha desmoronado nuestras redes alimentarias y comerciales y ha desencadenado una crisis alimentaria mundial nunca vista.

Se están realizando esfuerzos por mantener abiertas esas redes, pero queda mucho camino por recorrer. Aplaudo la Iniciativa de Granos del Mar Negro, que ha restituido el flujo de bienes esenciales. Asimismo, felicito al Grupo de respuestas mundiales del Secretario General por brindarnos análisis y recomendaciones oportunos. Además, podemos contar con la resolución sobre la “Situación de la inseguridad alimentaria mundial” de la Asamblea General, que exhorta a la comunidad internacional a que apoye a los países más afectados por el hambre.

Afrontamos desafíos relacionados entre sí en todas partes del mundo, para los que se requieren soluciones integradas y multidimensionales: ¿cómo puede la limitación del calentamiento mundial prevenir futuras hambrunas? ¿Cómo puede la consolidación de la paz mejorar la seguridad alimentaria? ¿Cómo puede el aumento de la confianza y la solidaridad derrotar el hambre en el mundo?

Insto a los Estados Miembros y a las instituciones financieras internacionales a que destinen recursos a esa gran aspiración. Debemos intensificar el apoyo para fortalecer la capacidad de los países de adaptarse a la variabilidad climática. ¿De qué otra forma podemos posibilitar la consolidación de los

---

Los documentos pueden consultarse en el sitio [www.fao.org](http://www.fao.org).

sistemas de reservas alimentarias? ¿De qué otra forma se desarrollan cadenas de valor estratégicas regionales?

Por último, en la lucha contra el hambre, deberíamos basarnos en los datos, en las pruebas científicas. Tenemos un buen modelo para ello, a saber, el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático. Reproducámoslo para sintetizar conocimientos mundiales, y así crear mecanismos científicos abiertos para evaluar los procesos.

Queridos amigos:

Hemos adoptado conjuntamente metas, estrategias, compromisos y programas bien elaborados. Y aun así, el número de personas al borde del hambre está aumentando. Un antiguo proverbio húngaro dice: “Uno no puede comer y saciarse solo de palabras”. No deberíamos olvidar eso nunca.

Teniendo esta sabiduría en mente, deseo que tengan una sesión que logre repercusiones y que dé lugar a la adopción de medidas importantes.

Muchas gracias.